
COMISIÓN COORDINADORA
Licenciatura en Diseño de Paisaje
Sesión ordinaria del13/07/12  Hora: 8:30
Acta Nº 10/12

ASISTEN:

Coordinador por la Facultad de Agronomía, Dr. Carlos Pellegrino
Coordinador por la Facultad de Arquitectura, Arq. Juan Articardi
Coordinador alterno por la Facultad de Agronomía, Dra. Ana González
Coordinador por el Centro Universitario Región Este: Lic. Gustavo Opizzo
Ayudante de Coordinación por la Facultad de Agronomía, Ing. Agr. M. Sc. Fernando Sganga 

Secretaría: Arq. Luis Contenti

I_ ASUNTOS ENTRADOS

METODOS DE INVESTIGACIÓN EN CIENCIAS SOCIALES

Se da lectura a la nota remitida por los equipos docentes de la Facultad de Arquitectura y de la 
Facultad de Agronomía y a continuación Juan Articardi informa acerca de las gestiones realizadas 
tendientes a la realización de un curso conjunto.

Resolución

1.1_ Habilitar la posibilidad del dictado de dos cursos de Métodos de Investigación en 
Ciencias Sociales -un curso obligatorio para la malla curricular y otro optativo-para el 
segundo semestre de 2012, condicionados al informe del Comité Académico de la 
Licenciatura en Diseño de Paisaje.
1.2_ Solicitar el envío de ambos programas al Comité Académico a los efectos de que éste 
informe cual se adapta mas a los contenidos del Plan de Estudios. A partir de la recepción de 
este informe la Comisión Coordinadora definirá cual será el curso obligatorio y cual el 
optativo.
1.3_ Solicitar para el año 2013 el desarrollo de una propuesta conjunta.
1.4_Comunicar la presente resolución al Comité Académico, a los Decanos de ambos 
Servicios y a los equipos docentes.

CURSO DE INTERPRETACIÓN DEL PAISAJE II

Juan Articardi informa que fue presentada una nota a la Dirección del CURE explicando la situación 
del curso de Interpretación del Paisaje II y solicitando se habilite la realización del examen el día 30 
de julio. Dado que no había tiempo para que la solicitud fuera ingresada a la Directiva del CURE  la 
dirección la consideró y fue aprobada en todos sus términos.

COMISIONES COGOBERNADAS DEL CURE

Se pospone la recepción de candidaturas para su integración para la próxima sesión.

Gustavo Opizzo informa que hubo un reordenamiento de las comisiones las que serían entonces:

_ Plan estratégico y PRET
_ Institucionalización y reglamentos. [Comisión permanente]
_ Elecciones
_ Presupuesto y asuntos administrativos [Comisión permanente]
_ Enseñanza y revalidas [Comisión permanente]
_ Investigación y Dedicación Total (D.T.) [Comisión permanente]
_ Extensión [Comisión permanente]
_ Orden del día [Comisión permanente]
_ COSSET (Comisión de Salud y Seguridad de Estudiantes y Trabajadores) [Comisión permanente]
_ Coordinación de carrera [Comisión permanente]
_ Inserción del CURE en el departamento de Lavalleja
_ Edificios (Durante la instalación cada sede tiene una comisión de edificio. Luego la COSSET 
realizará el contralor)



CURSOS OPTATIVOS

Se plantean como posibles cursos optativos para el próximo semestre:
_ Métodos (el curso que se defina como optativo luego del informe del Comité Académico)
_ Manejo nutricional y sanitario de plantas ornamentales
_ Gestión agronómica de espacios verdes
_ Representación gráfica del espacio
_ Luz y color en el paisaje

Se discute acerca de la posibilidad de que cada curso proponga sus previaturas.

Juan Articardi. plantea que habría que definir cupos mínimos para los cursos opcionales. Se incluirá 
este tema en el orden del día de la próxima sesión.

Para Gustavo Opizzo hay que trabajar en la línea de no repetir cursos entre las carreras dado que 
algunos tienen pocos estudiantes. Plantea que en ese sentido es que el CURE  está solicitando 
información a todas las carreras de modo de conocer la capacitación docente.

II_ PLANTEAMIENTOS 

EVALUACIONES DOCENTES

Juan Articardi informa acerca de las gestiones realizadas respecto a las evaluaciones docentes.
Planteó el tema en la reunión de Coordinadores de Carrera y a la Directora del CURE.
Agrega que ahora se trata de diseñar los pasos a realizar y que para construir nuevos formularios o 
bien hay que adaptarse a las reglamentaciones de los Servicios o bien proponer cambios en las 
reglamentaciones. 
La Facultad de Arquitectura posee una reglamentación [se adjunta] que posee una cláusula de 
confidencialidad donde se establece quienes están habilitados a recibir los informes de la 
evaluación docente. Agrega que en caso de que ambos servicios no se adapten a esto habría que 
generar un nuevo reglamento. Propone estudiar los pasos a realizar dentro de cada Servicio.

Se acuerda incluir el tema de la Evaluación en el orden del día de todas las sesiones de la Comisión 
Coordinadora.

Resolución

2_ Dirigir notas a los Decanos de Agronomía y Arquitectura y a la Dirección del CURE 
planteando la voluntad de unificar criterios de las encuestas estudiantiles sobre los cursos y 
la actuación docente. 
Solicitando: 

a_ la designación de personas de las unidades de enseñanza para desarrollar este 
proceso en conjunto con los coordinadores de la carrera.
b_ la conformación de un formulario único de encuestas estudiantiles y mecanismos 
para su procesamientos,

INFRAESTRUCTURA NO EDILICIA

Ana González informa que el 2 de julio abrió un llamado de la Comisión Sectorial de Enseñanza 
para la mejora de infraestructura no edilicia y plantea estudiarlo.

Se acuerda incluir el tema en el orden del día de la próxima sesión y -en caso de que el cierre del 
llamado sea previo a la misma- queda habilitada la posibilidad de realizar una presentación al 
llamado desde las coordinaciones.

EQUIPAMIENTO PARA EL CURSO DE BOTÁNICA I

Fernando Sganga informa que se compraron lupas para el curso de Botánica I, las que deben ser 
trasladadas al CURE.  



Se discute acerca de la posibilidad de dictado del curso en el edificio nuevo.
Este tema será incluido en el orden del día de la próxima sesión.

LLAMADO

Fernando Sganga informa que hay un posible llamado a mejora en la calidad académica de las 
licenciaturas. Plantea en tal caso desarrollar una propuesta con el objetivo de afianzar recursos 
docentes en el CURE para investigación y extensión
El tema se incluirá en el orden del día de la próxima sesión.

PROPUESTA ESTUDIANTIL

Juan Articardi informa que un grupo de estudiantes  propuso presentarse a un llamado de extensión 
para el segundo semestre y que manifestaron la voluntad de que el mismo fuera creditizado. A esto 
respondió que se requería contar con un docente responsable de la licenciatura pero aún no ha 
recibido respuesta al respecto. 

EXPEDIENTE REMITIDO POR EL CONSEJO DE FACULTAD DE ARQUITECTURA al COMITÉ 
ACADÉMICO DE LA LDP 

Juan Articardi informa del expediente del Consejo de la Facultad de Arquitectura remitido al Comité 
Académico a solicitud del Consejero Cortazzo respecto a las solicitudes de modificación de cargo y 
extensiones horarias de los docentes de la Facultad para el dictado de cursos en la LDP y de lo 
resuelto por el Comité al respecto.
Se plantea que los cargos docentes pertenecen al CURE.

Resolución

3_ Dirigir nota de respuesta a los Consejos
_ clarificando atribuciones de la Comisión Coordinadora y del Comité Académico de 
la LDP
_ manifestando que las comunicaciones de los Consejos deben dirigirse a la 
Comisión Coordinadora.

CUMPLIMIENTO DE ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Fernando Sganga informa acerca del formato de Informe de Cumplimiento de Actividades 
Académicas aprobado por el Comité Académico. Los docentes responsables de cursos dictados 
durante el primer semestre del año deberán remitir el informe correspondiente antes del 31 de julio.

Se encomienda a las secretarías el envío del formato a los docentes y la posterior recepción de los 
informes para su ingreso en el Comité Académico.

PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS

Juan Articardi plantea que desde la Comisión Coordinadora se estudien los aspectos administrativos 
procedimentales de la LDP.  Se acuerda trabajar en una propuesta. 

III_ ACTAS

Se pospone la aprobación de actas para la próxima sesión.

IV_ PRÓXIMA SESIÓN

Se fija la próxima sesión para el viernes 27 de julio a las 8:30 hs.

Arq. Juan Articardi.
por Com. Coord. LDP


